
оронежская детская школа ис-

кусств на Беговой — типичная го-

родская глубинка. Небольшое

двухэтажное здание в окружении

так называемого «частного сектора». Вес-

ной здесь все утопает в облаках цветущих

садов и сирени. Летом вокруг море зелени,

осенью — «багрец и золото» увядающей

природы, а зима приходит сюда не только с

пушистым снегопадом, но и со всеми ком-

мунальными причудами не всегда убранных

улиц. Поодаль высотки гигантского Север-

ного жилого микрорайона. На другом гори-

зонте — остовы бывших промышленных ги-

гантов. Словом, не ближний край. И это пер-

вый, вполне реальный барьер, который нуж-

но преодолеть будущим художникам на

тернистой стезе искусства. Действительно,

не всякий рискнет добираться сюда несколь-

ко раз в неделю на занятия. Выдерживают,

как правило, самые настойчивые и упорные.

И мне кажется, так в наших воспитанниках

выявляется не только тяга к творчеству, но и

характер.

Вот таких юных пытливых смельчаков мне

и довелось набирать четыре года назад в

свою группу на художественное отделение.

Ребята, конечно же, пришли разные. Кто-то

успел даже позаниматься на подготовитель-

ном отделении, другие смогли развить свои

навыки на индивидуальных занятиях в мас-

терских художников. Но были и те, кто, что

называется, карандаш в руках не держал, а

просто горел желанием рисовать.

Сколько раз я входила в аудиторию, и са-

мое поразительное, что меня всегда встре-

чало, удивляло и влекло — это детские гла-

за. Распахнутые и внимательные, любопыт-

ствующие и ироничные, оценивающие и тая-

щиеся… Я счастлива, что никогда не видела

их равнодушными. Ведь человек равнодуш-

ный не может стать художником. Этому они

учились, и, мне кажется, постигли этот урок.

Убеждена, что наша школа искусств во главе

с Алексеем Анатольевичем Шарковским это-

му способствовала всемерно.

За время учебы я очень хорошо узнала

своих детей. Они открылись мне всесторон-

не: оригинальными привычками и прихотями,

желаниями и стремлениями. Большого от-

кровения здесь нет. Ведь мир каждого че-

ловека неповторим. Особенно человека

творческого, растущего рядом с тобой, ко-

торому ты стараешься передать все, что

знаешь и умеешь сам. Наверное, поэтому

они такие разные, но близкие и дорогие мне

каждой своей неповторимой черточкой.

Вот Лиза Азаренкова — светлые глаза,

всегда искренняя улыбка… Ее отличает спо-

койное, осознанное желание, неторопливое

достижение намеченной цели. Она идет ма-

ленькими шажками, но очень верно…

Саша Пестрецова, напротив, — взрыв

эмоций и энергии, которую, кажется, она

пока не знает, куда и как применить, поэто-

му употребляет ее везде, ломая границы

привычного. В работе это нередко способ-

ствует успеху, но не исключает и неудачи…

Полина Рыжкова знает, куда и зачем при-

лагать усилия, с каждой работой она все сво-

боднее владеет карандашом и кистью и точ-

нее находит тональные и цветовые отноше-

Â



ния. У нее все получается так, что даже

смотреть на ее работу — одно удоволь-

ствие…

Ульяна Санталова — необыкновенно ода-

ренная девочка, но пока не умеющая ценить

это. Она удовлетворяется своими маленьки-

ми успехами, и это мешает ей дотянуться до

настоящих побед. Очень хочется, чтобы в

жизни она нашла полезных соратников и по-

настоящему реализовала свой дар…

Настя Сметанина, Юлиана Трухачева,

Настя Сенцова, Даша Спесивцева не похо-

жи характерами и творческими темпера-

ментами, но, несомненно, способные начи-

нающие художники. Хочется, чтобы они все-

гда верили в свои силы, умели определять

настоящие цели и достигать их. То же самое

можно посоветовать и Эмилю Рахимову, и

пополнившим нашу группу в этом году Гле-

бу Филимонову, Ане Лазаревой, Лизе За-

харовой, Рите Черниковой. Своими таланта-

ми нужно дорожить, способности трезво

ценить и неустанно работать… много-мно-

го работать — только в этом залог того, что

в тебе родится художник.

Конечно же, не все мои воспитанники из-

берут в жизни художническую стезю. Лиза

Борановская, казалось мне, имела серьез-

ные потенциальные возможности со време-

нем вырасти в настоящего мастера, но она

честно призналась, что выбрала другую

сферу приложения своих сил. Нашу школу

она не оставила, заканчивает ее с самыми

хорошими оценками, но мне как професси-

оналу-художнику и педагогу очень жаль, что

Лиза не станет моей коллегой по самому вы-

сокому счету. Хотя в жизни все бывает…

Я считаю, что всем, кто учился и будет

учиться в школе искусств, здорово повезло.

Они вошли в удивительную атмосферу твор-

чества, учились видеть в окружающем нас

мире то, что не всегда заметит обычный че-

ловек, и старались это донести другим лю-

дям. Тем она и прекрасна, пора учения!

Нынешний год для моих ребят выпуск-

ной. Они уверенно держат в руках каран-

даши, почти мастерски владеют кистью и,

покидая родную альма-матер, готовы к

своему вольному полету. Момент этот на-

сколько торжественный, настолько и свет-

ло-печальный. И чтобы он стал по-особому

памятным для выпускников, мы с редакци-

ей журнала «Подъём» решились на экспе-

римент и представляем их работы на стра-

ницах этого всероссийски известного изда-

ния. Посмотрите, каким прекрасным пред-

стает мир, увиденный глазами юных худож-

ников.

Марианна КОСОВЦЕВА,

преподаватель МБОУ ДШИ № 7

Коминтерновского района г. Воронежа


